Bs 4.00 Año CXV Nº 41.164

Bolivia, lunes 12 de noviembre de 2018

Demócratas y UN se alían para primarias

Inf.Pag. 4, 1er Cuerpo

En el marco de las elecciones primarias del 27 de enero del 2019. el Movimiento Demócrata Social (MTS) de Rubén Costas conformó la alianza con Unidad Nacional (UN) de Samuel Doria Medina. Además, la coalición acoge a nuevas organizaciones políticas, entre ellos el Movimiento de Organización Popular (MOP) de Potosí y la agrupación Venceremos de El Alto.

El frente opositor que apunta a una "república federal e igualitaria", también anunció una impugnación masiva contra la repostulación de Evo Morales v Álvaro García. El partido encabezado por el gobernador Rubén Costas convocó a las organizaciones sociales y plataformas ciudadanas a sumarse al nuevo frente.

El plazo para el registro de las alianzas partidarias ante el Tribunal Supremo Electoral (TSE) vence mañana.



AUTORIDADES ECLESIÁSTICAS DESVELAN UN RETRATO DE LA RELIGIOSA NAZARIA IGNACIA MARCH, DURANTE UNA GRAN MISA CELEBRADA POR OBISPOS EN ORURO EN AGRADECIMIENTO POR LA SANTA DE BOLIVIA.

Oruro

Celebraron canonización de Nazaria

Los devotos de Nazaria Ignacia March, considerada la primera santa de Bolivia, celebraron ayer su canonización con una masiva misa, a la que asistieron las autoridades eclesiásticas bolivianas junto a las delegaciones que en los pasados días llegaron del interior y del exterior del país.

El acto principal se desarrolló en la ciudad de Oruro, donde Nazaria Ignacia centró gran parte de su misión, con una procesión junto a algunas de sus reliquias y una misa masiva al aire libre a los pies del santuario de la Virgen del Socavón, que tuvo como corolario el descubrimiento de un gran retrato de la religiosa.

Durante la homilía, el obispo de Oruro, Cristóbal Balasick, destacó que la mujer canonizada por el papa Francisco, el pasado 14 de octubre, "es un ejemplo para todos" y pidió a los asistentes que no olviden ese ejemplo.

Ciudadanos y opositores

Libertad de expresión del pueblo en riesgo

Inf.Pag. 4, 1er Cuerpo

Tras la determinación de la justicia contra el joven albañil Rafael Chambi Julián por haber gritado iBolivia dijo No!, en un acto público en el que participó el presidente Evo Morales, los asambleístas de la oposición, al igual que la población, calificaron las medidas sustitutivas como represión y atentado a la libertad de expresión de la ciu-

El asambleísta por Soberanía y Libertad (Sol.bo), Edwin Herrera, dijo que "más allá de judicializar las acciones del ciudadano, en el fondo, el hecho político intenta escarmentar a la gente para que no se manifieste en el país, esto ya es

> Asambleísta califica de preocupante la pretensión de escarmentar a la gente. Le dieron medidas sustitutivas a ciudadano que gritó al presidente Morales: "Bolivia dijo No"

> La población expresó su rechazo a las políticas implementadas por el Gobierno. Entretanto, el oficialismo sostiene que lo ocurrido en Potosí se trata de un hecho aislado

preocupante".

Para el senador de UD, Edwin Rodríguez, la acción es una muestra más de que al Gobierno no le gusta escuchar opiniones distintas a los que está acostumbrado.

El diputado de opositor Wilson Santamaría dijo que estos hechos se acrecentarán en las

próximas semanas, tras las últimas advertencias que lanzaron las diferentes autoridades del Gobierno al Tribunal Supremo Electoral (TSE).

Por otro lado, el diputado del MAS, David Ramos, aseguró que la libre expresión en el país está garantizada, incluso advirtió que los opositores y las plataformas abusan de esa garantía para agredir al presiden-

te Morales.
Entretanto, el gobernador de Potosí, Juan Carlos Cejas, dijo que se debe investigar al autor intelectual de la agresión al presidente Evo Morales. Y la población consultada sobre el tema en La Paz advirtió que estas acciones van en contra de su libertad de expresión.

Centenario del fin de la Primera Guerra Mundial

Inf.Pag. 1, 2do. Cuerpo

Con un acto especial se conmemoró ayer al mediodía en la Catedral Metropolitana Nuestra Señora de La Paz el centenario del armisticio que puso fin a la Primera Guerra Mundial, cuya firma se realizó en un vagón en el bosque de Compiègne, Francia, el

11 de noviembre de 1918.

El acuerdo selló el fin de la Primera Guerra Mundial, tras varios años de combates que dejaron al menos 40 millones de muertos. Las embajadas del Reino Unido, Alemania, Francia y Canadá en Bolivia desarrollaron un acto en La Paz en conmemoración de este hecho.



DO DE NEGOCIOS DE ALEMANIA, ADRIAN SEUFERT; Y EL EMBA-JADOR DE FRANCIA, SE DIRIGIERON A LOS PRESENTES

Ministro Arnoldo Wiens

Mercado paraguayo para gas dependerá del precio

Inf.Pag. 5, 1er Cuerpo

La apertura del mercado paraguayo para el gas boliviano, en especial del sector de transporte, cuya demanda se avizora ilimitada, dependerá de un acuerdo a mediano y largo plazo para tener un precio predecible, declaró a EL DIARIO el ministro de Obras Públicas y Comunicaciones, Arnoldo Wiens.

La autoridad dijo que hay in-

terés en su país por el gas boliviano y en este marco se suscribió un convenio para realizar un estudio de un gasoducto, mediante el cual Bolivia apoyará al vecino país en su proceso de cambio de matriz energética.

ción de gas lo realiza, en mayor porcentaje, el sector privado, que llega al 85 por ciento, mientras que el resto lo hace

Manifestó que la importa-

Petropar, 15 por ciento.

Hoy en Ciencia y Computación

Asistentes para nuestros celulares



Los asistentes que existen para nuestros celulares nos permiten realizar varias funciones simplificando el uso de nuestro dispositivo. Estos asistentes pueden ser activados con nuestra voz y lo mejor de todo es que ahora están en nuestro idioma. Podemos realizar búsquedas en internet dando órdenes a nuestro celular, programar y activar alarmas, entre otras funciones. En esta oportunidad, conozcamos un poco más del asistente de Google.

California, EEUU

Más de 100 desaparecidos y 25 muertos en incendio

Inf.Pag. 6, 3er Cuerpo

Las autoridades y servicios de emergencias continuaban aver con la búsqueda de más de 100

personas desaparecidas en la zona afectada por el gigantesco incendio que quema desde el jueves el norte de California (EEÚU) y que, junto a otro fuego en el sur,



Otros tres puntos para Bolívar

EL PLANTEL DE BOLÍVAR DUPLICÓ AYER ESFUERZOS PARA SUMAR OTROS TRES PUNTOS, TRAS VENCER AL NACIONAL POTOSÍ POR 2 A 0 EN EL ESTADIO HERNANDO SILES. EL CUADRO VISITANTE DIO PELEA HASTA EL ÚLTIMO MINUTO DEL COTEJO EN EL MARCO DE LA DÉCIMA NOVENA FECHA DEL CAMPEONATO CLAUSURA DE LA DIVISIÓN PROFESIONAL.

EN OTROS COTEJOS: UNIVERSITARIO 0 SAN JOSÉ 4, REAL POTOSÍ 0 WILSTERMANN 2, Y ORIENTE PETROLERO 2 THE STRONGEST 1.

Inf. Suplemento Deportivo

han dejado 25 muertos.

El Departamento Forestal y de Protección contra Incendios del estado, Calfire, alertó de que las condiciones volvieron a em-

peorar ayer a causa de los fuertes vientos después de la breve tregua meteorológica del sábado que permitió a los bomberos avanzar en la lucha contra las llamas. (EFE)



Monumental espera a Boca y River

BOCA JUNIORS Y RIVER PLATE IGUALARON AYER 2-2 EN LA PRI-MERA FINAL ARGENTINA DE LA COPA LIBERTADORES, QUE SE DISPUTÓ EN EL ESTADIO LA BOMBONERA DE BUENOS AIRES. RAMÓN ÁBILA Y DARÍO BENEDETTO MARCARON LOS TANTOS DEL LOCAL, MIENTRAS QUE LUCAS PRATTO Y CARLOS IZQUIER-DOZ, EN PROPIA META, ANOTARON PARA LA VISITA

EL TÍTULO DE LA COPA LIBERTADORES 2018 SERÁ DEFINIDO EL SÁBADO 24 DE NOVIEMBRE EN EL ESTADIO MONUMENTAL.

Inf. Suplemento Deportivo



